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COMPTE RENDU DE LA REUNION DU COMITE DIRECTEUR 

SAMEDI 27 SEPTEMBRE 2014  

AU SIEGE DU COMITE DE BRETAGNE 

9 RUE LEO LAGRANGE – CHARTRES DE BRETAGNE 

 

Début de réunion : 9h30 

 

Présents :  

Serge Brunet, Daniel Guérin, Arlette Abt, Jacqueline Gautier, Bénédicte Compois, Paul 

Hurtaud, Jean Marc Tourteau, Frank Bauer, Jean Yves Abgrall, Brigitte Bonneau, Dominique 

Bahon, Claude Pouliquen, Michel Batot, Jean Michel Le Friec. 

 

Excusés :  

Jacques Pelé, Chantal Guégan, Christine Le Pourcelet Talvard, Françoise Laouénan, Pascale 

Prigent, Claude Le Page, Marie Christine Wattelet, Frédéric Pierre, Patricia Fontanillas, 

Vincent Kerrec, Régine Picaud. 

 

Assistent :  

Claudia Le Bian, Mathieu Guérin, Daniel Caous, 

 

Le président remercie les présents et souligne la particularité de ce premier comité directeur 

de la saison qui se déroule exceptionnellement dans les nouveaux locaux du comité de 

Bretagne. 

 

1. Approbation du compte-rendu du Comité Directeur du samedi 14 juin 2014. 

Le compte rendu est approuvé à l’unanimité 

 

2. Retour sur la réunion du Bureau Directeur du 3 septembre 2014 : 

 

   Inauguration officielle des nouveaux locaux du comité de Bretagne : 

Le samedi 11 octobre à 11h en présence de Francis Luyce Président de la Fédération. A l’issue du 

déjeuner une réunion de travail est programmée avec le président de la Fédération et les membres 

du Bureau Directeur. 

  CNDS 2014 :  

Baisse très importante des crédits qui varie entre 25% à 50% avec d’importantes conséquences. 

Le mardi 23 septembre à Brest s’est tenue une réunion avec le CROS et les comités régionaux (tous 

sports confondus). 

Une nouvelle réunion est programmée le vendredi 10 octobre avec le CROS et les comités régionaux 

pour préparer une demande d’audience au Préfet de Région afin de lui faire part des inquiétudes du 

mouvement sportif et de lui démontrer les conséquences importantes concernant la réduction de 

ces crédits. 



Le Président souhaite être informé par les Présidentes des comités départementaux du montant des 

aides obtenues par les clubs, ceci afin de constituer un dossier complet. 

  La situation du comité du Morbihan : une nouvelle équipe se met en place avec 

Régine Picaud comme présidente. Statutairement le Président Régional doit être informé de 

l’évolution de la situation. 

 

3. Etat des licences de la saison 2013-2014  

Etude du tableau global et des tableaux par disciplines (documents de travail). 

Remarque : il est important de bien cocher les bonnes cases lors de l’établissement de la licence. 

Globalement il est constaté une légère baisse d’une centaine de licenciés par rapport 

à la saison précédente. 

La Bretagne au regard du fonctionnement des clubs et de leur réel potentiel devrait 

se situer dans une fourchette de 11000 à 12000 licenciés. Des efforts restent à faire l’enjeu est 

important. D’une manière générale, le nombre de licenciés conditionne le montant des subventions. 

 

4. Saison sportive 2014-2015 : panorama des 5 disciplines : 

 

   Calendriers sportifs et disciplines : 

 

Natation course : Intervention Jean Michel Le Friec et Bénédicte Compois : 

Question sur les récompenses aux Meetings régionaux : il est demandé que les médailles 

soient remplacées par un lot, sous forme de dotation, une récompense au premier. 

Mise en place à l’essai d’un challenge sur les Meetings : classements aux points à l’issue de 

chaque meeting sur l’ensemble des performances : sprint,  demi fond, 200 et 400 4nages ; Jacqueline 

suivra informatiquement (extranat) ce classement aidée par Jean Yves. 

 

   Les actions dans le cadre du projet sportif : stages… 

Collectif minimes : dates des regroupements  et  camp d’entraînement de juillet à définir. 

Stages Pôle : à Morlaix à la Toussaint, 3 semaines à Font Rome en Février. 

CLE : reste à définir. 

Coupe de France des régions : objectif : perspective d’une belle sélection ; le stage de 

préparation sera obligatoire sauf pour les nageurs du collectif Tokyo. 

 

 Le Président donne un certain nombre d’informations au sujet du remplacement du 

CTR. 

 

Eau Libre : document en annexe 

Stage eau libre à prévoir pour la préparation de la coupe de France des régions eau libre. 

Serge évoque les problèmes rencontrés quand à l’utilisation du bassin de Coëtquidan pour les 5km 

indoor. Une intervention auprès du Ministre de la Défense pour essayer de débloquer la situation 

s’avère nécessaire. 

  Projet de mise en place d’une Coupe de Bretagne eau libre. 

 

Le plongeon : intervention de Daniel Caous (voir le document en annexe) 

Il fait part des difficultés de la discipline, notamment concernant l’encadrement ainsi que concernant 

la mise à disposition des plongeoirs à Bréquigny lors des stages de préparation de haut-niveau lors 

des périodes de vacances scolaires. 

Construction d'un nouveau complexe nautique à Châteaubriant (Loire Atlantique, Région Pays de la 

Loire), avec des installations de plongeon extérieures sur bassin séparé 

 

 

 



 

 

Le water-polo, Les maîtres, La natation synchronisée : documents diffusés préalablement 

Pas de commentaires particuliers. 

 

5.  Organisation des compétitions régionales :  

Rappel de la contrainte demandée aux clubs organisateurs, discutée lors des dernières réunions et 

indiquée dans la réglementation. 

A savoir : le club devra venir récupérer le matériel électronique au Comité Régional au plus tard la 

veille de la compétition. Les frais engagés par le club seront pris en charge par le Comité Régional. 

(carburant, location d’un véhicule). 

Serge re explique que cette organisation a été mise en place avec succès dans d’autres régions. Il 

demande s’il y a d’autres propositions. 

La présidente du Comité du Finistère propose qu’un officiel du bassin rennais se charge du transport 

du matériel et compte dans le "quota" d'officiels du club. 

Serge précise que cette solution ne peut pas être mise en place pour cette saison et ne règle pas la 

question du transport de ce matériel spécifique. Par ailleurs, cela ne pourrait se faire qu’avec l’accord 

des Présidents des clubs de la Métropole Rennaise. 

 

En conséquence, la première mesure va être appliquée, dès cette saison sportive, à titre 

expérimentale. 

 

Recensement des besoins : 

 

Redon : 8 et 9 / 11      semi automatique + picolo 

         Ploërmel 30 / 11         semi automatique  

              Vannes 30 / 11            manuel 

      St Brieuc 6 et 7 /12     automatique 

 Loudéac 14 / 12          semi automatique+ picolo  à voir avec le 22 

 Lorient 24 /01/2015   semi auto + picolo+ sono +speaker 

 Brest 21 et 22/02 :      semi auto+picolo 

 St Malo 4 et 5/04 S:    automatique  

 Brest 23 et 24/05 :       semi auto + sono + picolo 

 Lannion : 7/06 :            manuel 

St Malo : 13 et 14/06 : automatique 

Dinan : 20 et 21 /06 :    voir avec Dinan : automatique 

Fougères : 5/07 :            automatique 

 

Serge demande à Jean Yves de faire un planning pour les speakers, compte tenu des volontaires pour 

cette fonction. 

 

6. L’ERFAN : la formation. 

Intervention Mathieu Guérin 
 ENF ,1 2 3 à la demande des départements. 
    Brevets Fédéraux : voir le calendrier. 
    DEJEPS : option natation course, dossier déposé à la DRJSCS. 
    Officiels : « A »région ; « B et C » départements. 
 

La commission de formation est en cours de constitution ; il est souhaité 2 personnes volontaires et 
sensibilisées à la formation par département. 
 
Nager forme santé : intervention de Michel Batôt : bilan sur le site fédéral. 
 

7. Les finances du Comité : 



 

Intervention de Dominique Bahon : 

 

Les membres du Comité Directeur ont été préalablement destinataires d’un dossier comportant une 

première étape concernant le bilan de la saison 2013-2014 et du tableau de bord s’agissant du 

budget prévisionnel 2014-2015. 

 

Un travail important à été réalisé, rendant une lisibilité intéressante des finances. 

 

Ces éléments sont reprécisés et expliqués aux membres du Comité Directeur : 

 

Le tableau de bord document interne de travail permet régulièrement un suivi précis de la situation 

financière. 

 

Le bilan de la saison 2013-2014 sera positif. 

 

Pour ce qui est du budget prévisionnel, les membres du Comité ne font pas de remarques 

particulières, à l’exception de Jean Yves Abgrall qui demande de rajouter concernant l’eau libre, 

durant l’été, un stage d’une durée de 5 jours pour 8 nageurs et un entraineur. 

 

Les échéances : réunion avec : commissaire aux comptes le 7 octobre 

    réunion avec : Contrôleurs aux comptes le 16 octobre 

    réunion avec : Commission des finances le 28 octobre 

 

Le comité directeur donne son aval au Président, Trésorier et Secrétaire Général pour continuer à 

travailler sur les finances du Comité, en lien avec la Cabinet Geirec, en vue de finaliser le dossier qui 

sera présenté lors de l’Assemblée Générale le 29 novembre à Ploërmel. 

 

Le Président souhaite que le Comité Régional provisionne, dès à présent, des fonds nécessaires pour 

la création d’un poste d’agent de développement. Ceci dans le cadre de la poursuite, des objectifs 

du projet de développement. 

Le Comité Directeur donne un accord de principe à cette proposition, en précisant que ce choix 

politique ne doit en aucune façon affecter les actions sportives pour les nageurs. 

 

8.   L’Assemblée Générale du Comité le samedi 29 novembre 2014 : 

Elle se tiendra à Ploërmel au Domaine du Roi Arthur, le lac au Duc, 1, rue de la Fée Viviane. 

 

- Organisation générale et rappel de l’échéancier. 

15 octobre : départ des invitations et convocations. 

8 novembre : retour des candidatures et inscriptions. 

19 novembre : envoi des documents aux clubs : dossier général (les différents comptes rendus 

devaient parvenir au comité pour le 27 septembre). 

 

Le Comité Directeur enregistre les démissions de Marine Jobert Kérivel, Jo LeRoy et Christian Lucas. 

Une élection partielle sera donc organisée pour ces postes à pourvoir : collège féminin 1poste, 

collège masculin 2 postes. 

 

Un 3ème suppléant pour les assemblées fédérales est à prévoir. 

 

L’ordre du jour proposé n’amène aucune remarque. Il est reprécisé que cette Assemblée ouvrira à 

9h30 jusqu’à 16h15. Le déjeuner sera pris en charge par le Comité pour un délégué par club. 

 



         9. Les manifestations en 2015. 

Meeting Jean Pierre Gautier 17 et 18 janvier 2015. 

Championnats de France des maîtres : 26 au 29 mars 2015 : réunion le 7octobre avec le CPB et la 

Ville de Rennes pour préparer ces organisations. 

 

Assemblée générale fédérale : 17et 18 avril 2015 au Palais des Congrès à Vannes (envoi des 

documents aux Comités régionaux fixé fin décembre début janvier). 

Championnats de France de plongeon 3 au 5 juillet, l’organisation est suivie par Daniel Caous. 

Coupe de France benjamins des départements à Dinan 20 et 21 juin : réunion prévue le 22 

octobre à Dinan. 

 

10.  Programmation des réunions du Bureau et du Comité Directeur saison 2014-2015 :  

Le mercredi 5 novembre :   Bureau Directeur : 18h15 

Le samedi 13 décembre :   Comité Directeur : 9heures 

Mercredi 4 février :     Bureau Directeur : 18h15 

Le mercredi 8 avril :    Comité Directeur : 18h15 

Le mercredi 6 mai :    Bureau Directeur : 18h15 

              Le Mercredi 24 juin :    Comité Directeur : 18h15 

 

11. Organigramme du Comité Régional. 

Serge demande si d’éventuelles corrections sont à apporter. 

Suite à la démission de Jo Le Roy le Président propose Jean Marc Tourteau comme Trésorier 

Adjoint. Il n’y a pas d’autre candidature. Le Comité à l’unanimité donne son accord  

 

12.  Questions diverses. 

Concernant les finales régionales des Championnats interclubs, Claude Pouliquen Juge Arbitre sera à 

Cholet et Madame Houlgard des Pays de Loire sera à Redon. 

 

Serge va rencontrer Patrick Appéré Adjoint chargé des sports à la ville de Brest. 

 

La présidente du Comité du Finistère précise qu’il est indispensable que les dirigeants du club soient 

présents lors de cette réunion. 

 

Il a également rencontré les élus à Lorient, St Malo : entretiens constructifs. 

 

Serge rappelle que lors de ces rendez-vous, il associe systématiquement les Présidents des clubs 

locaux. Mais, qu’il ne maîtrise pas l’agenda des élus locaux. 

 

 

Rectificatif : 

Extrait du compte rendu du dernier comité directeur du 14juin 2014 : 
Le Secrétaire Général attire l’attention sur l’achat de compléments alimentaires lors des stages. 

Intervention de Christine le Pourcelet Talvard :  

Il faut d’abord définir ce qu’est un complément alimentaire. 

 sur prescription médicale uniquement pour les personnes dénutries. 

 en administration libre : il faut être vigilent quant aux composants et au lieu de vente. 

Et ne pas confondre complément alimentaire et goûter vitaminé. 

Contacter Christine (médecin fédéral) pour plus de détails. 

 

Il est évident que lors des stages seuls des goûters vitaminés peuvent être proposés aux nageurs, le 

terme « complément alimentaire » utilisé étant inapproprié. 

 

Fin des travaux 12h45  


